

Discurso de Clausura

Closure adress

PEDRO LEÓN GÓMEZ

Cartagena de Indias, 5 de septiembre de 1997.

Estamos finalizando la XII Conferencia Internacional y con ello dos intensas y variadas semanas: En la primera semana, en las actividades preconferencia, se visitaron varias plantaciones de las Zonas Oriental y Norte, y la segunda semana se inició con la reunión de ISOPA, donde se presentaron resultados de investigación en aspectos agronómicos, de mejoramiento y de enfermedades y plagas de palma de aceite. En la XII Conferencia Internacional se tuvo un programa más variado, el cual incluyó desde aspectos económicos, manejo del cultivo, control y sistematización de plantas extractaras, normatividad ambiental, hasta salud y nutrición humana.

La organización de este evento se inició prácticamente cuando se terminó la XI Conferencia realizada en Barranquilla, y nos propusimos incrementar la participación internacional orientada principalmente a analizar el futuro de la palma de aceite a nivel nacional e internacional y a profundizar en temas tecnológicos que consideramos están siendo cuellos de botella para mejorar la productividad del cultivo. En la determinación del temario de la Conferencia Internacional intervinieron activamente los Comités Asesores de Cenipalma. La selección de los conferencistas se inició en nuestro viaje a Malasia e Indonesia, realizado en 1996, y en este tema es importante resaltar el papel jugado por el PORIM, especialmente el Dr. Jalani Sukaimi, con quien discutimos los temas que queríamos tratar en la

Conferencia y con base en ello nos sugirió los científicos malayos que podrían participar en este evento; merece especial mención también el Dr. Arturo Infante V., Embajador de Colombia en Malasia, quien en coordinación con el Dr. Jens Mesa, lograron la asistencia del Dr. Lim Ken Yaik, Primer Ministro de Industrias Primarias de Malasia, cuya presencia, indudablemente contribuyó a estimular la participación nacional e internacional en la XII Conferencia.



Considero que los propósitos que nos trazamos para la organización de esta conferencia se cumplieron ampliamente, hemos tenido 617 inscritos. No quiero repetir las conclusiones de cada una de las conferencias, pero si deseo resaltar la participación del Ministro de Industrias Primarias, a quien he escuchado en varias ocasiones, y era importante que los palmeros colombianos y el gobierno nacional, escucharan y asimilaran al menos parte del optimismo que tiene con relación al futuro de la palma de aceite. Estoy convencido de que con la intensificación del cultivo en Colombia se podrán solucionar muchos de los problemas que actualmente tiene el sector agrícola y Colombia. Para esa intensificación contamos con buenos empresarios, buen número de profesionales con amplia experiencia en el cultivo y su beneficio, y un gremio organizado y fuerte, ansioso de colocarle más palmas a la organización.

Teniendo en cuenta lo expuesto por el Ministro Lim y los expositores del PORIM, uno de sus objetivos futuros seguirá siendo el impulso de la investigación en

Intervención del Director Ejecutivo de Cenipalma en la clausura de la XII Conferencia Internacional sobre Palma de Aceite. "Retos y oportunidades para la Palma de Aceite". 3 al 5 de septiembre de 1997. Cartagena de Indias, Colombia.

mejoramiento y oleoquímica, temas recomendados también para Cenipalma y por su última Sala General realizada en Bucaramanga. Seguramente dentro del convenio con el PORIM éstos serán algunos de los temas que trabajemos con ellos.

Esperamos que para los asistentes el fruto de este evento haya representado la adquisición, actualización o reafirmación de conocimientos sobre la agroindustria, una oportunidad para intercambiar experiencias con colegas y hacer nuevos contactos para el beneficio individual y colectivo que contribuyan a incrementar la productividad de la agroindustria a nivel nacional, latinoamericano y mundial.

Esperamos que el compromiso hecho por los Ministros Lim de Malasia y Antonio Gómez Merlano de Colombia relacionado con el envío, antes de finalizar el año, de una misión técnica malaya para determinar los

sitios más apropiados para desarrollar proyectos conjuntos, sea no sólo para lograr el afianzamiento de la cooperación Colombia - Malasia, sino también el despegue definitivo de la intensificación de las siembras del cultivo de la palma de aceite en el país.

Finalmente quiero agradecer nuevamente al PORIM el apoyo que nos ha dado para la realización de la XII Conferencia Internacional, a nuestros conferencistas invitados por sus excelentes presentaciones y por el tiempo que dedicaron a la preparación de las mismas, a los moderadores y relatores por su excelente labor, a nuestras traductoras Elsa y Gloria, Silvia y María Isabel, al personal administrativo de Fedepalma y Cenipalma por su trabajo y dedicación antes y durante la conferencia y, finalmente, a todos ustedes por su entusiasta asistencia y activa participación en las discusiones. Nos vemos en el año 2000. Gracias.